
  

   
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

   La información más relevante del sector reunida en un solo documento 

 

nº 321 
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Le presentamos el ANUARIO de ACOBUR ASESORES 

2015. Es una pequeña recopilación de las noticias 

más relevantes del año relacionadas con el  

SECTOR SANITARIO 

 

Pfizer pierde peso en 

España: sus ventas en 

farmacia caen casi un 20% 

 

 

https://www.acobur.es/newsletter/mailing_anuario/anuario.pdf


  

 
 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

      

 

 

 

  

 

  

 

 

  

 

Los farmacéuticos venezolanos alertan de una escasez de 

medicamentos del 80 por ciento 

 

 

 

 

 

 

La escasez de medicamentos, calculada en un 80 por ciento por la Federación Farmacéutica de Venezuela (Fefarven), amenaza 

con provocar una "crisis humanitaria", afirmó hoy su presidente, Freddy Ceballos. "En Venezuela hay un 80 por ciento de fallas en el 

abastecimiento de medicamentos y una deuda con el sector de 4.000 millones de dólares", indicó Ceballos en una entrevista con el 

canal privado Televen. 

El dirigente farmacéutico dijo que la escasez de medicamentos para diversas terapias "es una situación nunca antes vista", porque 

"cuando se tenía una falla de un 15 por ciento, era un alerta para el gremio". Ceballos criticó que "el Estado no acepta lo que 

sucede en el país" y señaló que los problemas de desabastecimiento "se pueden solventar con los organismos internacionales". 

Además, aseguró que se debe incentivar la producción nacional y reactivar la producción de medicamentos, pues indicó que "es 

más rentable y permitirá superar la deuda (...) que tiene el Gobierno Nacional". 

En el pasado, Ceballos responsabilizó al Centro Nacional de Comercio Exterior (CENCOEX), encargado de otorgar divisas para la 

importación de medicamentos y materias primas, de no otorgar suficientes divisas al sector farmacéutico. El problema "no es 

solamente la falta de medicamentos (...), el Estado venezolano con la ley de precios justos (...) fijó precios donde la cadena de 

comercialización pierde", explicó y auguró que un 85 por ciento de las farmacias quebrarían como consecuencia de la nueva 

normativa de precios justos, que subvenciona los medicamentos y fija un precio para los mismos muy por debajo del mercado. 

Enlace a web 

 

Pfizer pierde peso en España: sus ventas en farmacia caen casi un 

20% 

 

 

 
 

La multinacional farmacéutica Pfizer, el primer laboratorio del mundo por volumen de facturación, pierde peso en nuestro país. La 

filial española de la compañía estadounidense perdió el año pasado casi el 20% de sus ventas en las farmacias españolas, un dato 

que le ha hecho perder por primera vez en su historia el liderato de este negocio en nuestro país. 

En concreto, Pfizer ha pasado de facturar en farmacias el año pasado 831 millones de euros a registrar en 2015 unas ventas de 669 

millones, un retroceso de un 19,5%. 

Con estos datos de venta en farmacia -dados a conocer por la consultora especializada hmR-, el laboratorio navarro Cinfa ha 

finalizado el año superando a la compañía estadounidense. Cinfa se aupó al primer puesto de esta clasificación tras facturar el 

año pasado un 4,3% más que en 2014 y pasar de unas ventas de 674 millones en 2014 a un total de 703 millones el año pasado. En 

tercer lugar se situó el laboratorio francés Sanofi, con una subida del 2,8% en sus ventas y una facturación total de 667 millones de 

euros; GlaxoSmithKline (GSK) ocupó el cuarto lugar, con una bajada del 1,9%, hasta los 589 millones; mientras la alemana 

Boehringer Ingelheim se situó en quinto lugar, con una subida del 2,8% en sus ventas en farmacias y una facturación de 505 millones 

de euros. 

Enlace a web 

 

http://www.abc.es/internacional/abci-venezuela-somete-revision-integral-relaciones-espana-tras-llaman-show-barato-rajoy-201601222345_noticia.html
http://www.abc.es/internacional/abci-farmaceuticos-venezolanos-alertan-escasez-medicamentos-80-ciento-201601252224_noticia.html
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
https://twitter.com/Acobur?lang=es
http://www.eleconomista.es/sanidad/noticias/7303842/01/16/Pfizer-pierde-peso-en-Espana-sus-ventas-en-farmacia-caen-casi-un-20.html
http://www.eleconomista.es/sanidad/noticias/7303842/01/16/Pfizer-pierde-peso-en-Espana-sus-ventas-en-farmacia-caen-casi-un-20.html
http://www.abc.es/internacional/abci-farmaceuticos-venezolanos-alertan-escasez-medicamentos-80-ciento-201601252224_noticia.html


  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Las dos caras del esquema de acceso a fármacos de la EMA 

 

 

 

 

 

Antes de su lanzamiento oficial, previsto a lo largo del primer cuatrimestre de este año, la Agencia Europea del Medicamento (EMA) 

tendrá que haber encontrado un modo de hacer que el esquema PRIME, su última apuesta para fomentar la I+D farmacéutica y el 

acceso a los medicamentos en Europa (ver EG nº 720), convence a todos. Las primeras aportaciones recibidas a la consulta que se 

cerró el pasado 23 de diciembre muestran los dos polos sobre los que oscila, no solo esta herramienta, sino todas las fórmulas de 

acceso acelerado que están siendo analizadas en los foros europeos: por un lado, el enorme potencial para la investigación 

europea si PRIME se refina y flexibiliza en algunos aspectos; por otro, el potencial peligro en términos de seguridad achacado a un 

debilitamiento de los requerimientos de comercialización.  

 

Las patronales de la industria farmacéutica innovadora y biofarmacéutica europea (Efpia y EBE), junto con Vacunas Europa, han 

identificado varias áreas prioritarias que la Agencia debería "refinar" para que PRIME consiga sus objetivos. La primera de esa áreas 

tiene como objetivo 'desencorsetar' los criterios designados inicialmente por la Agencia para señalar los 'productos PRIME'. El 

documento sometido a consulta señalaba que la entrada al esquema queda reservada a medicamentos innovadores destinados 

a cubrir necesidades médicas no cubiertas... Un planteamiento restrictivo, para el sector, que, de cara a alcanzar el mayor impacto 

positivo posible, cree más "proporcionado" que todos los solicitantes tengan al menos derecho a requerir una designación PRIME en 

una fase temprana de desarrollo.  

 

Otras de sus recomendaciones insisten en esta misma idea. Así, Efpia, EBE y Vacunas Europa creen que PRIME también puede ser 

válido para la evaluación y el acceso acelerados de vacunas profilácticas innovadoras, un aspecto preventivo que el documento 

de la EMA no contempla. Asimismo, solicitan que también se incluya la posibilidad de incluir nuevas indicaciones, líneas de 

extensión y combinaciones de productos. Por último, podría ocurrir que un producto ofrezca una eficacia similar a otro preexistente, 

pero con un perfil de seguridad mucho mayor. La Agencia apunta esta posibilidad en su documento de reflexión, pero las tres 

patronales solicitan que apueste por él con consistencia y claridad.  

 

Enlace a Web 

 

MSD adquiere IOmet Pharma 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MSD ha comprado la farmacéutica IOmet Pharma, especializada en el desarrollo de medicamentos innovadores para el 

tratamiento del cáncer, tal y como ha informado la compañía en un comunicado. Con sede en Reino Unido, el trabajo de IOmet 

Pharma presta especial atención a los campos de la inmunoterapia oncológica y el metabolismo de esta enfermedad.Según los 

términos del acuerdo, MSD ha adquirido esta farmacéutica a través de una filial, incluida su cartera integral preclínico de IDO 

(indolamina 2,3-dioxigenasa 1), TDO (triptófano 2,3-dioxigenasa) y los inhibidores de IDO/TDO de doble acción. 

 

‚Aprovechando el potencial del sistema inmunitario, estamos constatando grandes avances en el tratamiento del cáncer,‛ ha 

afirmado Eric Rubin, vicepresidente y director del Área Terapéutica del Departamento de Desarrollo Oncológico en Fase Inicial de 

MSD. ‚La adquisición de IOmet es otro ejemplo del compromiso de MSD de aprovechar íntegramente el potencial de este campo 

en rápida evolución a través de nuestra actual cartera innovadora, así como de la adquisición de candidatos inmunoterapéuticos 

prometedores‛. 

Enlace a web 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.elglobal.net/noticias-medicamento/2016-01-22/politica-sanitaria/las-dos-caras-del-esquema-de-acceso-a-farmacos-de-la-ema/pagina.aspx?idart=960956
http://www.redaccionmedica.com/noticia/msd-adquiere-iomet-pharma-93109?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=linkedin&utm_source=socialnetwork
http://www.redaccionmedica.com/noticia/msd-adquiere-iomet-pharma-93109?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=linkedin&utm_source=socialnetwork
http://www.elglobal.net/noticias-medicamento/2016-01-22/politica-sanitaria/las-dos-caras-del-esquema-de-acceso-a-farmacos-de-la-ema/pagina.aspx?idart=960956


  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MSD ha afianzado su liderazgo empresarial en el campo 

de la Oncología tras adquirir recientemente a IOmet 

Pharma, una compañía británica especializada en el 

desarrollo de medicamentos innovadores para el 

tratamiento de esta enfermedad. Según los términos del 

acuerdo, MSD ha comprado esta farmacéutica a través 

de una filial, así como su cartera integral preclínico de 

IDO, TDO y los inhibidores de doble acción contra el 

cáncer. Gracias a esta unión, ambas compañías 

avanzarán en la misma dirección para ofrecer las 

mejores soluciones para el tratamiento oncológico.  

Centro Hospitalar de Leiria, E. P. E., 1001A16, 

Reagentes para Microbiologia. 

 

 

Enlace a Web 

 

 

 

 

 

Las 5 noticias +vistas 

1. Así se amañan los concursos públicos en Cataluña, algo imposible según Mas 

2. ¿Qué busca España en Google sobre sanidad? 

3. Los fármacos ucranianos adquiridos por el SAS desconciertan a los médicos 

4.  Uno de cada 100 bebés nace con una enfermedad genética de por vida 

  

5.  El CEO de 30 años que revolucionó la industria farmacéutica 

  
 

  
   

 

el nombre del día 
 

 
 

 

Ángel Fernández  

PUBLICIDAD 

DE LUCAS 

ABOGADOS 
 

C/ Serrano 58, 1ºA 28001 Madrid                    

                           

Telf. 915 78 33 58 

Fax. 914 49 50 91 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
https://www.acobur.es/noticia.php?cod=6702
https://www.acobur.es/noticia.php?cod=6702
https://www.acobur.es/historico_resumen_newsletter.php?NewsletterAcoburAsesores=20150326
https://www.acobur.es/noticia.php?cod=5708
http://www.redaccionmedica.com/noticia/qu-buscan-los-espaoles-en-google-sobre-sanidad-91783
http://sevilla.abc.es/andalucia/sevi-farmacos-ucranianos-adquiridos-desconciertan-medicos-201512152238_noticia.html?ns_campaign=Redes%20Sociales&ns_fee=0&ns_linkname=CM&ns_mchannel=abc_sev
http://www.immedicohospitalario.es/noticia/6545/uno-de-cada-100-bebes-nace-con-una-enfermedad-genetica-de-por-vida
http://www.forbes.com.mx/el-ceo-de-30-anos-que-revoluciono-la-industria-farmaceutica/
https://www.acobur.es/newsletter/tarifas.pdf?NewsletterAcoburAsesores=20141027
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html


  

    

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

             

Para saber más… 

PUBLICIDAD 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.nexus.es/es/
https://www.acobur.es/newsletter/tarifas.pdf?NewsletterAcoburAsesores=20141027
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Director 

científico del 

Instituto Ferran 

de 

Reumatología, 

Servicio de 

Reumatología 

del Hospital 

CIMA Sanitas 

-¿Qué diferencia hay entre fibromialgia y 

síndrome de fatiga crónica? 

Son dos enfermedades distintas que 

pueden coexistir en la misma persona. En 

la fibromialgia, el síntoma principal es el 

dolor, aunque se asocian otros también 

importantes como el sueño no 

reparador, las alteraciones de la 

concentración o una fatiga que mejora 

con el ejercicio gradual. El Síndrome de 

Fatiga Crónica es una enfermedad 

menos frecuente en la que domina una 

extenuación persistente e insuperable. El 

enfoque de ambas patologías y su 

pronóstico es distinto, razón por la cual es 

muy importante que los profesionales 

hagamos un diagnóstico preciso e 

invirtamos en ello todo el tiempo y 

pruebas necesarias 

.-¿Existe la pseudofibromialgia? 

La percepción de dolor, exclusivamente 

debida a una patología psiquiátrica, no 

solamente existe, sino que es frecuente. 

No hablamos de pacientes simuladores 

(es decir, que falsean sus síntomas), sino 

de una real percepción de dolor. El 

término ‘pseudofibromialgia’ se acuñó 

para estos casos y en España ha sido 

propuesto, de forma muy decidida, por 

un prestigioso reumatólogo, el Dr. Rafael 

Belenguer. Opino que, en estos casos, el 

término puede más bien confundir que 

ayudar, y lo que hay que hacer es 

explicar bien al enfermo que el camino 

de su mejoría pasa por tratamientos 

psicológicos y psiquiátricos y no de otro 

tipo; eso, en ocasiones no es fácil 

porque, a pesar del diagnóstico, 

debemos evitar trasladar al paciente la 

responsabilidad de su propia curación y, 

aún menos, culpabilizarle por su estado. 

En todo caso, diferenciar estos cuadros 

es muy importante. 

-Si bien se decía que la fibromialgia no 

tiene causa conocida, un libro editado 

recientemente sostiene que la 

intolerancia a la lactosa, las infecciones 

crónicas por el virus Epstein Barr y las 

amalgamas metálicas (plata y mercurio) 

dentales ocasionan la mayoría de los 

casos de fibromialgia. ¿Qué opina? 

No hay ninguna evidencia científica 

consolidada de que esto sea así. 

Algunas publicaciones apuntan a que 

las personas con más de seis 

amalgamas mercuriales tienen un 

dentales estén en el origen de esta 

enfermedad, como se ha sostenido 

recientemente. Por lo que respecta al 

surgimiento de diferentes propuestas 

alternativas -algunas en estudio y otras ya 

en práctica- para tratar la fibromialgia, 

García afirma que ‚en las patologías para 

las que no existe un tratamiento curativo 

asistimos, cíclicamente, a planteamientos 

que están fuera de la evidencia científica, 

es decir, sobre los que no existe evidencia 

sólida de que sean eficaces o seguros‛. 

-¿Qué diferencia hay entre fibromialgia y 

síndrome de fatiga crónica? 

Son dos enfermedades distintas que 

pueden coexistir en la misma persona. En la 

fibromialgia, el síntoma principal es el dolor, 

aunque se asocian otros también 

importantes como el sueño no reparador, 

las alteraciones de la concentración o una 

fatiga que mejora con el ejercicio gradual. 

El Síndrome de Fatiga Crónica es una 

enfermedad menos frecuente en la que 

domina una extenuación persistente e 

insuperable. El enfoque de ambas 

patologías y su pronóstico es distinto, razón 

por la cual es muy importante que los 

profesionales hagamos un diagnóstico 

preciso e invirtamos en ello todo el tiempo y 

pruebas necesarias 

.-¿Existe la pseudofibromialgia? 

La percepción de dolor, exclusivamente 

debida a una patología psiquiátrica, no 

solamente existe, sino que es frecuente. No 

hablamos de pacientes simuladores (es 

decir, que falsean sus síntomas), sino de una 

real percepción de dolor. El término 

‘pseudofibromialgia’ se acuñó para estos 

casos y en España ha sido propuesto, de 

forma muy decidida, por un prestigioso 

reumatólogo, el Dr. Rafael Belenguer. 

Opino que, en estos casos, el término 

puede más bien confundir que ayudar, y lo 

que hay que hacer es explicar bien al 

enfermo que el camino de su mejoría pasa 

por tratamientos psicológicos y psiquiátricos 

y no de otro tipo;  

Enlace a web 

 

 

eso, en ocasiones no es fácil porque, a 

pesar del diagnóstico, debemos evitar 

trasladar al paciente la responsabilidad de 

Doctor Ferrán García 

 

 

 

 

 

 

  

https://fibromialgiabadalona.wordpress.com/2014/11/23/entrevista-a-experto-en-fibromialgia/
https://fibromialgiabadalona.wordpress.com/2014/11/23/entrevista-a-experto-en-fibromialgia/


  

         

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

LLaa  CCoonnttrraappoorrttaaddaa  

 
 

El mercado en farmacia crece un 0,9% en unidades y 2,8% en valores 

La heparina simple ‚gana la batalla‛ en la ICPp en el infarto de mayores de 75 años 

 España cerró la legislatura con una deuda sanitaria de casi 8.000 millones 

 

 

 

 

 

 

abc.es 

aarp.org 
elmundo.es 

Nueve causas de la depresión que 

seguramente desconocías 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Para algunas personas, soportar temperaturas bajo cero no es el único aspecto difícil del invierno. Aproximadamente un 15% de la 

población sufre trastorno afectivo estacional, una afección mental relacionada con la depresión que alterna periodos de mejoría y 

recaída dependiendo de la época del año. 

En la mayoría de los casos, el trastorno aparece al final del otoño y dura hasta la primavera. Es más común entre personas que viven en 

zonas nubladas, frías y oscuras durante largos periodos. Desafortunadamente, el cambio de estación no es el único motivo sorprendente 

que puede provocar depresión. Hay unos cuantos detonantes —entre ellos el estilo de vida— que pueden hacer aparecer este trastorno. 

"La depresión puede ser de muchas formas distintas. Puede ser moderada y permitir a las personas que lo padezcan llevar una vida 

normal, pero también puede ser grave y puede debilitar", explica a la edición estadounidense de The Huffington Post Josie Znidarsic, 

médico de familia del centro de bienestar de la Clínica Cleveland (Estados Unidos). "Le puede pasar a cualquiera… No tiene por qué ser 

consecuencia de un trauma grave. Tampoco es algo que desaparecerá si se ignora". 

Existen casos en los que trastornos de este tipo no son consecuencia de una circunstancia ajena. La química cerebral, las hormonas y la 

herencia genética pueden ser también factores determinantes. Dicho esto, hay veces en las que un detonante externo puede contribuir 

al desarrollo de una enfermedad mental. A continuación puedes encontrar algunas causas sorprendentes de la depresión. 

Enlace a web 

 

+Noticias del Sector Sanitario 

https://twitter.com/Acobur
https://twitter.com/Acobur
https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.pmfarma.es/noticias/22152-el-mercado-en-farmacia-crece-un-09-en-unidades-y-28-en-valores.html
http://secardiologia.es/comunicacion/notas-de-prensa/notas-de-prensa-sec/6760-la-heparina-simple-gana-la-batalla-en-la-icpp-en-el-infarto-de-mayores-de-75-anos
http://cadenaser.com/ser/2016/01/13/sociedad/1452681792_033313.html
https://es.wikipedia.org/wiki/Trastorno_afectivo_estacional
http://www.huffingtonpost.com/entry/causes-of-depression_563ccd2ce4b0307f2cad1dce?utm_hp_ref=healthy-living
http://www.mayoclinic.org/diseases-conditions/depression/basics/causes/con-20032977
http://www.mayoclinic.org/diseases-conditions/depression/basics/causes/con-20032977
http://www.mayoclinic.org/diseases-conditions/depression/basics/causes/con-20032977
http://www.huffingtonpost.es/2016/01/20/causas-depresion_n_8664580.html
http://www.acobur.es/alta_newsletter.php
https://www.acobur.es/historico_resumen_newsletter.php?NewsletterAcoburAsesores=20150326
http://www.huffingtonpost.es/2016/01/20/causas-depresion_n_8664580.html


  

 

 

 
 

 ‚Somos la única empresa consultora del sector sanitario en España que 

asesora desde que se publica una licitación hasta que finaliza‛ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 Calle Miguel Ángel 23. 28010, Madrid 

914 48 39 07 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CONTRATACIÓN PÚBLICA SANITARIA 
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